



Aix-en-Provence Cathédrale
Saint-Sauveur

Paroisse Saint-Sauveur

*Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope,
Ste Anne-des-Pinchinats,
Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras
04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr,
paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur*

DIMANCHE 26 NOVEMBRE 2017

Fête du Christ Roi de l'univers

Éz 34,11-12.15-17 ; Ps 22 ; 1 Co 15, 20-26.28 ; Mt 25, 31-46

En cette fête du Christ Roi, nous célébrons le Christ Roi de l'univers : il est vraiment roi, mais pas à la manière des responsables gouvernementaux d'aujourd'hui qui bien souvent cherchent à imposer leur pouvoir et leur autorité au détriment du respect de la dignité et des droits de ceux dont ils ont la charge. Pour le Christ, c'est totalement différent ; les mages cherchaient « le Roi des Juifs qui vient de naître » et ils n'ont trouvé qu'un petit enfant né dans des conditions misérables dans un abri pour animaux, dans un squat, dirions-nous aujourd'hui. L'Évangile nous présente ce roi qui s'identifie à ceux qui sont les plus humiliés, les plus fragiles, à ceux qui sont le plus dans le besoin. Aujourd'hui à travers celui qui est malade, celui qui est en prison, celui qui est exclu ou laissé pour compte c'est le Seigneur que

nous accueillons ou que nous rejetons car il est présent dans toutes nos rencontres même celles qui nous paraissent les plus insignifiantes. Pour le Seigneur, il n'y pas de petits ou de grands gestes d'amour, il y a l'Amour !! Aussi, dans notre monde actuel où prime la course à l'argent, au profit, aux armements, où la puissance des plus forts écrase les plus faibles, il est urgent d'exercer la miséricorde, de bâtir ce Royaume de justice et de paix voulu par Jésus.

Cet évangile nous montre Dieu qui sépare les hommes, les bons à droite et les mauvais à gauche. Cela nous rappelle le récit de la création du monde : Dieu qui sépare la lumière et les ténèbres, les eaux qui sont sous le firmament et celles qui sont au-dessus, la terre et la mer. Dans ce récit du jugement, c'est une nouvelle création, celle d'un monde nouveau bâti sur l'amour et la fraternité. Le

seul critère de séparation qui subsiste c'est l'amour des petits : d'un côté ceux qui auront aimé leurs frères et de l'autre ceux qui ne l'auront pas fait. C'est exclusivement sur l'amour que nous serons jugés. Mais ce jugement, ce n'est pas seulement pour plus tard, après notre mort, car c'est aujourd'hui même, que nous accueillons ou nous refusons d'accueillir l'autre qui est le miroir qui reflète le visage du Christ. Le Royaume des Cieux, ce n'est pas pour plus tard dans l'au-delà, il se construit ici-bas à chaque instant de notre vie, il est là au cœur de nos vies. L'important, c'est maintenant, c'est aujourd'hui. Sainte Mère Térésa aimait dire « Hier n'est plus, demain ce n'est pas encore. Nous avons aujourd'hui. Commençons. »

Diacre André

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 À LA CATHÉDRALE

Entrée : Gloire à toi Seigneur des Puissances, Gloire à toi ô Christ notre Roi !

Tu règnes, Seigneur, revêtu de splendeur et de majesté, tu es le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs.

Tu es l'Alpha et l'Oméga, le Seigneur Dieu, Maître de tout, le Premier-né d'entre les morts, le Prince des rois de la terre !

Chantez pour le Seigneur un chant nouveau ! Faîtes sonner l'acclamation du Seigneur notre Roi !

Que Jérusalem chante le Nom du Seigneur car il vient : Au Père, au fils et à l'Esprit gloire et louange à tout jamais !

Psaume 22 : Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer.

Le Seigneur est mon berger : je ne manque de rien. / Sur des prés d'herbe fraîche, il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles et me fait revivre ; / Il me conduit par le juste chemin pour l'honneur de son nom.

Si je traverse les rayins de la mort, je ne crains aucun mal, / car Tu es avec moi : ton bâton me guide et me rassure.

Tu prépares la table pour moi devant mes ennemis ; / Tu répands le parfum sur ma tête, ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m'accompagnent tous les jours de ma vie ; / J'habiterai la maison du Seigneur pour la durée de mes jours.

Offertoire : ... Tout vient de toi, Seigneur, et tout nous est donné. ... Tout vient de toi, Seigneur, et tout retourne à Toi.

Communion : Celui qui a mangé de ce pain chargé de joyeuse espérance : le corps du Seigneur. Celui qui a mangé de ce pain, celui-là sans faiblir marchera. Aujourd'hui, Seigneur, reste avec nous : que ton peuple aujourd'hui connaisse ta puissance.

Celui qui a reçu le soleil au fond de son cœur misérable : le corps du Seigneur ; celui qui a reçu le soleil, celui-là dans la nuit chantera. Aujourd'hui, Seigneur, reste avec nous : que ton peuple aujourd'hui habite dans ta gloire.

Celui en qui l'Eau vive a jailli, s'il boit au Rocher qui nous sauve : le corps du Seigneur ; celui en qui l'Eau vive a jailli, celui-là jusqu'en Dieu fleurira. Aujourd'hui, Seigneur, reste avec nous : que ton peuple aujourd'hui renaisse à ton image.

Chant à Marie : Toi qui ravis le cœur de Dieu et qui l'incline vers la terre, Marie tu fais monter vers lui ta réponse en offrande. Toi qui reçois l'appel de Dieu comme une terre la semence, Tu laisses prendre corps en Toi l'espérance nouvelle.

LITURGIE

Vêpres orthodoxes : En l'honneur de la fête de l'Apôtre Saint André, parce que nous disposons d'une relique de l'Apôtre (l'un de ses pieds) et par amitié pour nos frères orthodoxes, des vêpres orthodoxes seront chantées le **mercredi 29 novembre à 18h30** à la Cathédrale. Ne manquons pas ce rendez-vous de prière œcuménique qui nous permettra de mieux connaître une autre tradition de prière de l'Église du Christ.

Veillée pour la vie : Cette veillée pour la Vie qui aura lieu le **samedi 2 décembre à 20h30** dans la chapelle de la Maternité Catholique de l'Étoile à Puyricard a pour but de témoigner que nous désirons une société plus charitable envers les plus faibles...Saint Jean-Paul II nous avait invité à renouveler la culture de Vie dans notre société, en commençant par les communautés chrétiennes (*encyclique Evangelium Vitae n°95*). Ce rêve devient réalité avec les Veillées pour la Vie. Ce mouvement est lancé par Benoît XVI en 2010. Saint Jean-Paul II qui l'a désiré, Benoît XVI qui l'a lancé et le Pape François qui l'a béni et encouragé.

Dimanche 3 décembre : Premier dimanche de l'Avent (Is 63, 16b-17.19b ; 64, 2b-7 ; Ps 79 ; 1 Co 1, 3-9 ; Mc 13, 33-37). Nous lirons chaque dimanche tout au long de cette nouvelle année l'Évangile selon Saint Marc (année B).

SOLENNITÉ DU 8 DÉCEMBRE ET NEUVAIN PRÉPARATOIRE 30 NOVEMBRE – 8 DÉCEMBRE

La consécration de notre diocèse à la Vierge Marie approche, ce sera la vendredi 8 décembre prochain en la fête de l'Immaculée Conception. Voici le programme de la neuvaine préparatoire à cette grande fête (du 30 novembre au 8 décembre) qui sera particulièrement solennisée cette année :

- samedi 2 décembre 20h30 : Veillée de prière pour la vie à la maternité catholique de l'Étoile à Puyricard.
- mardi 5 décembre : adoration eucharistique toute la journée de 7h à 19h à la maternité catholique de l'Étoile à Puyricard.
- mardi 5 décembre à 20h00 : Veillée de louange avec Marie à la Cathédrale.
- jeudi 7 décembre : 24h d'adoration eucharistique à l'église Notre-Dame de l'Arc (du jeudi 7 16h au vendredi 8 16h).
- jeudi 7 décembre à 19h : 1ères vêpres de l'Immaculée Conception à la Cathédrale précédées du chapelet à 18h30.
- vendredi 8 décembre : à 18h00 : Chapelet à Notre-Dame de la Seds ; 18h30 : départ de la procession aux flambeaux pour la Cathédrale ; 19h05 : messe de consécration à la Cathédrale.
- tout au long de la neuvaine : chapelet à 15h à l'église Notre-Dame de la Seds (sauf le 8 décembre où il sera prié à 18h). Chapelet aussi le lundi 4 décembre à 15h à l'église St Jean-Baptiste.

SOLIDARITÉ

Étoile de Noël : Le Secours Catholique, l'Entraide protestante, les communautés catholiques, protestantes et orthodoxes d'Aix, organiseront un temps chaleureux de rencontre et d'amitié, autour d'un repas offert du 20 au 27 décembre à la Cave aux Huiles pour aider à financer cette initiative, une **vente de blé de Noël se fera, ce dimanche** à la sortie des églises.

DENIER DE L'ÉGLISE, PRESQUE LA FIN DE LA CAMPAGNE 2017

En cette fin d'année, je vous rappelle l'importance pour chacun de participer au Denier de l'Église qui permet à notre diocèse d'assurer un traitement mensuel aux prêtres et religieux et religieuses investis dans la pastorale paroissiale. Par exemple pour notre seule paroisse, le diocèse doit subvenir aux besoins de 6 prêtres et 7 religieuses. Faute de vocations locales, le diocèse fait appel à des communautés religieuses qui souvent viennent de l'étranger pour œuvrer à l'évangélisation de nos cités. Cela a un coût élevé et le diocèse compte sur vous pour un effort supplémentaire dans votre participation au denier. Je vous rappelle que votre don est déductible à 66% de votre impôt sur le revenu. Des enveloppes à cet effet se trouvent à l'entrée des églises, n'hésitez pas à vous servir. Faites connaître aussi autour de vous cette collecte annuelle du denier, si importante pour l'équilibre des comptes du diocèse. Nous en profitons pour vous remercier pour votre générosité qui nous permet de vivre dignement et d'être toujours en bonne forme pour vous servir et annoncer l'Évangile.

CONCERT SPIRITUEL

La Paroisse orthodoxe roumaine Saint Jean Cassien d'Aix-en-Provence a l'honneur de nous inviter et serait très heureuse de nous rencontrer à l'occasion du concert de chants de Noël « *Le Christ naît, glorifiez-Le !* » qui sera donné par le chœur masculin orthodoxe Saint Hiéarque Leontie de Rădăuți en Roumanie, le mardi 5 décembre à 18h30 à la Cathédrale Saint-Sauveur. Le concert sera suivi par un verre de l'amitié !

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour Joseph de Saint Victor †, Lucien Martin-Rabaca †, Frédéric Chevallier †, Laurent Veillet-Lavallée †, Bertrand Tomazo † (dimanche 10h30) ; Jean Arvieu †, Claude Crocq †, Lucienne Guerras † (dimanche 19h) ; Famille Peillard † (mardi) ; Famille Lieutier †, Maria Olivia † (mercredi) ; Antoinette Castello † (jeudi) ; Frédéric Chevallier †, Claude Crocq † (vendredi) ; Jean Arvieu †, Michel Pignol †, (samedi 8h) ; Thibault et Laurine (V), Famille Lieutier †, (samedi 18h) ; François Hennion †, André et Maryse Carven † (dimanche 10h30) ; Jean-Laurent Cavallo † (dimanche 19h).